

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Premian locutores a presidenta del TEPJF. La Asociación Nacional de Locutores de México A.C. (ANLM) hizo entrega del Micrófono de Oro a María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por su gran trayectoria de 23 años en materia electoral en busca de una transparencia determinante y el compromiso de mantener una perfecta comunicación acerca de las decisiones del TEPJF con la sociedad mexicana. La entrega fue hecha por Rosalía Buáun Sánchez, presidenta de la ANLM, quien comentó la importancia de que una figura femenina esté al frente de un cargo tan importante, como es la presidencia del TEPJF, que implica afrontar decisiones con total transparencia que llevan de la mano el futuro de nuestra nación. Alanis Figueroa comentó la gran importancia que tiene mantener un diálogo con la ciudadanía para que haya un fácil entendimiento entre los mexicanos y las decisiones de los magistrados, situación que se realiza con el programa "Lenguaje ciudadano", sumándose a éste "Entre argumentos y "Sentencias a debate", actividades que impulsan la discusión de decisiones con la sociedad sobre temas políticos, democráticos, electorales, etc. Cabe resaltar que la presidenta del TEPJF hizo énfasis en el tema de la equidad de género dentro de la política mexicana, resaltando que en la actualidad cada vez se da más la participación de las mujeres en el ámbito político en México. (UNOMÁSUNO, P. 12, NOTIVIAL, ISRAEL MARTÍNEZ; ASÍ LO DICE LA MONT, ABC RADIO, FEDERICO LA MONT 31/03/11, 12:02)

Defiende Alanis su labor en el TEPJF. "Quien ocupa puestos públicos está expuesto a presiones e injerencias externas, pero no se debe actuar con titubeos", dijo María del Carmen Alanis, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En su intervención en el Congreso Internacional "Participación política y liderazgo femenino", la magistrada comentó: "Quienes tenemos responsabilidades públicas no podemos ser ingenuos. Estar en las esferas de toma de decisión implica, en ocasiones, que haya quienes quieran denostarnos para presionarnos a tomar alguna decisión, o simplemente para disminuir nuestro potencial. Pero ello no puede ser pretexto para actuar con titubeos", detalló. Alanis dijo que la mejor vía para enfrentar las presiones es conducirse conforme a derecho. Las mujeres sí podemos llegar, sí podemos mantenernos y sí podemos hacerlo bien", apuntó. Édgar Elías Azar, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal aseguró que "la precaria situación por la que atravesamos, la insidiosa participación e interacción del crimen organizado, el clima de violencia generalizado que tanta incertidumbre nos ha provocado, nos obliga a todos a asumir responsabilidades, a tomar determinaciones y a comprometernos en pos del bien público y del beneficio colectivo". (REFORMA, P. 6, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR Y CAROLE SIMONNET; EL FINANCIERO, P. 39, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 8, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ; EL DÍA, P. 11, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2011

Recriminan “línea” de FCH. Santiago Creel, senador del PAN y los dirigentes priístas, Humberto Moreira y Cristina Díaz recriminaron la intromisión de Felipe Calderón, presidente de México, en temas electorales, concretamente en el que tiene que ver con la alianza entre el blanquiazul y el PRD en el Estado de México. Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, pidió a Calderón comportarse como jefe del Estado mexicano y no como jefe de campaña del PAN y de la alianza con el PRD en el Estado de México. El líder tricolor adelantó que ya valoran la posibilidad de interponer un recurso legal en contra del titular del Ejecutivo. Moreira habló de la solicitud de la dirigencia nacional del PAN para que María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se excuse en el proceso que se sigue contra el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, al que se acusa de violar la Constitución. Según el priísta, Madero se quedó sin argumentos en el momento en el que se reveló la intromisión de Calderón en el proceso electoral mexicano. "¡Maderito, qué va a decir ahora cuando su patrón hizo lo que hizo! Con esto quedan descalificados para hacer cualquier tipo de acusación. Maderito tiene muy poco que decir", ironizó. (REFORMA, P. 3, NACIONAL, CAROLE SIMONNET, CLAUDIA GUERRERO Y ARMANDO ESTROP)

Repite en Hidalgo gabinete de Osorio. Al menos 10 funcionarios del equipo de Miguel Ángel Osorio Chong repetirán en la administración del priísta Francisco Olvera, quien asume hoy la gubernatura de Hidalgo. El priísta José Francisco Olvera Ruiz afirmó que su administración estará abierta al diálogo y que en ella aplicará mano segura. Explicó que hay cinco grandes ejes sobre los que girará su mandato: educación, desarrollo social, salud, seguridad, y la búsqueda de inversión para la generación de empleos. El priísta ganó en una de las elecciones más reñidas en la historia de Hidalgo, al obtener 442 mil 773 votos, contra los 397 mil 572 sufragios que logró Xóchitl Gálvez. Los resultados fueron impugnados, pero finalmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el triunfo de Olvera el 22 de febrero. (REFORMA, P. 15, INTERNACIONAL, VERÓNICA JIMÉNEZ)

Géneros de Opinión

Sólo para iniciados/ Bailando con la más fea/ Juan Bustillos. Se comentó que la revelación de Cecilia Romero, secretaria general del PAN, en el sentido de que el Presidente dictó línea para cumplir el mandato de quienes aprobaron el domingo la alianza electoral PAN, PRD para enfrentar al PRI en la lucha por la gubernatura del Estado de México, lo convertirá necesariamente en cliente del Tribunal Federal Electoral (sic) que no tuvo empacho en declararlo ya una vez violador de la Constitución. (IMPACTO EL DIARIO, P. 3, NACIONAL, JUAN BUSTILLOS)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2011

Arsenal/ Metida de pata/ Francisco Garfias. El autor comentó que lo de Cecilia Romero fue sencillamente, una monumental metida de pata. La secretaria general del PAN "abrió la ventanilla del automóvil, y la boca, en el momento menos indicado", reconocieron, en corto, senadores del azul. El error de Cecilia impacta también, en forma negativa para el PAN, la denuncia contra Peña Nieto que interpuso ante el TEPJF, por la difusión de los spots, en medios de comunicación nacionales, de su Informe de Gobierno. Para acabarla de amolar, en Los Pinos quisieron hacer un "control de daños", montados en el clásico "no dijo lo que sí dijo". Mandaron al secretario particular, Roberto Gil, a decir que era falso lo declarado por Cecilia. Pero conforme salen cosas a la luz, queda claro que la número dos del azul "se equivocó, pero no mintió". (EXCÉLSIOR, P. 10, NACIONAL, FRANCISCO GARFÍAS)

Templo Mayor/ F. Bartolomé. Con el inicio de la temporada beisbolera, a Enrique Ochoa la oportunidad de ser consejero electoral del IFE se le va, se le va... ¡se le fue! Lo que se comenta tanto en San Lázaro como en los pasillos del Instituto es que a Ochoa le cayó muy mal la cena. Sí, la cena en la que estuvieron los operadores de Enrique Peña Nieto y los magistrados del Tribunal Electoral Federal (sic) que deben sancionar al gobernador mexiquense por haber violado la ley con sus spots de televisión. Por supuesto, en aquella reunión, que no fue secreta, pero sí muy discreta, también participó Enrique Ochoa, quien labora como director de Capacitación del Trife (sic) y era una de las cartas fuertes del PRI para ocupar una vacante en el IFE. Sin embargo, ante el escándalo desatado en torno al Tribunal y sus extraños acercamientos con Peña, la candidatura de Ochoa, según dicen, se vino abajo. (REFORMA, P. 12, OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ)

El cristalazo/ La boca floja y otros peligros/ Rafael Cardona. El autor comentó: "el Presidente puede hacer política dentro de su partido, pero hacer la política del partido dentro de Los Pinos, a mí me parece por decir una palabra comedida, me parece riesgoso, peligroso e indebido, pero bueno, el señor está controlando las fuerzas políticas dentro de su partido. Ya una vez le dijeron que por andar haciendo esas cosas había violado la Constitución y casualmente el que se lo dijo es al que ahora andan persiguiendo porque fue a cenar a casa de la señora Alanis, Marco Baños, que se la tienen guardada". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, OPINIÓN, RAFAEL CARDONA)

Archivos de poder/ Ebrard se desinfla/ Martín Moreno. Se comentó que por encima de las disputas político-partidistas, hay algo que no debemos ignorar: que la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanis, discutiera en su casa el asunto de los spots de Peña Nieto y su presunta violación constitucional, junto con el consejero del IFE, Marco Baños, y representantes del PRI. Es un precedente preocupante y nefasto. ¿Ese va a ser el árbitro electoral en 2012 que en chorcha íntima, decide desde ahora, las penalidades electorales? Dice la secretaria general del PRI, Cristina Díaz, que no hay pruebas de que hubieran hablado del caso Peña Nieto. Qué ingenua. Ni modo que hubieran comentado de la visita de Paris Hilton. (EXCÉLSIOR, P. 9, NACIONAL, MARTÍN MORENO)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2011

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Estado de México

Desconfianza triplica el costo de las boletas: IEEM. Alrededor de un peso costará cada boleta electoral para los comicios del próximo 3 de julio en el Estado de México, cuando se elegirá gobernador de la entidad, las cuales tendrán nueve candados de seguridad debido a que los partidos políticos desconfían entre sí, mencionó Arturo Bolio Cerdán, consejero del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Agregó que "la confianza sale cara", pues sin dichas medidas de seguridad el precio de cada boleta sería de 30 centavos, lo que significa 70% menos. "La democracia sale cara porque todos los procedimientos y todos los documentos y materiales que se utilizan tienen muchos candados de seguridad, debido a la desconfianza que existe de los partidos políticos frente a otros, dijo el consejero. (EL UNIVERSAL, P. 6, JUAN MANUEL BARRERA)

Afirma AMLO tener pruebas de injerencia. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, aseguró que tiene pruebas de que Felipe Calderón, presidente de la República, operó la eventual alianza entre el PRD y el PAN a la gubernatura en el Edomex. El tabasqueño insistió en que el mandatario federal le ofreció a Alejandro Encinas, diputado perredista con licencia, la candidatura de la coalición. "Tengo pruebas de lo que sostengo, Felipe Calderón es el principal operador de la alianza y el estuvo de acuerdo en que Alejandro Encinas fuera candidato del PRD y del PAN", indicó. Al señalar que Encinas afirmó que no tuvo contacto con el presidente Calderón, sino con líderes del PAN, López Obrador dijo que sí, pero que el Ejecutivo federal estaba fraguando la coalición desde su oficina "A mí no me gusta decir mentiras y presentaré pruebas cuando sea conveniente. No le haré el juego a los priístas de arriba", se limitó a decir. (REFORMA, P. 3, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Sí, pero no, dice Encinas sobre oferta de Calderón. Alejandro Encinas Rodríguez, diputado perredista con licencia, confirmó que sí le ofrecieron la candidatura de la alianza PRD, PAN para la gubernatura del Estado de México; sin embargo, aclaró que la oferta no se la hizo personalmente el presidente Felipe Calderón. "Yo no he tenido ninguna relación directa ni con él ni con representante alguno de su persona", dijo, pero reveló que "a través de miembros de mi partido y planteado por algunos dirigentes del PAN, propusieron que yo encabezara, con todas las garantías, esa coalición, lo cual evidentemente yo rechacé". Entonces, ¿miente Andrés Manuel? - No. Él tiene sus pruebas y por supuesto, sobre los ofrecimientos, él los acreditará cuando considere conveniente. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, LUCIANO FRANCO, ALEJANDRO PÁEZ Y RUTH BARRIOS)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2011

INFORMACIÓN RELEVANTE

Avalan en PRD destape de Ebrard. Líderes de corrientes del PRD coincidieron en que el destape formal de Marcelo Ebrard como aspirante a la Presidencia de la República genera equidad, pues Andrés Manuel López Obrador también está en la promoción de su candidatura. Sin embargo, reconocieron que el partido está dividido y cada bloque impulsará a un candidato, por lo que el reto será lograr la unidad de la izquierda. Jesús Zambrano, dirigente del PRD, aseguró que es un "redestape", pues Ebrard ha dicho en diversas ocasiones que quiere contender. Sin embargo, añadió, ese escenario va quedando más claro y lo que sigue es, en los próximos meses, configurar las reglas del juego que permitan designar en las mejores condiciones al candidato de la izquierda. (REFORMA, P.6, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Piden a Ebrard que deje cargo tras su destape. Unas horas después de que Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, lanzara su candidatura para la Presidencia de la República en 2012, en el PAN y en el PRI le exigieron que pida licencia a su cargo. "Nuestra petición a Marcelo Ebrard para que renuncie al cargo y se dedique a su campaña no es el reflejo de una actitud partidaria o facciosa, porque también creemos que deben hacer lo mismo los aspirantes a la Presidencia de todos los partidos políticos, incluidos los del PAN", dijo Obdulio Ávila, dirigente del blanquiazul en el DF. (REFORMA, P.1, ERNESTO OSORIO)

Entre un desafuero y la limpia en la PGR. Marisela Morales Ibáñez se perfila no sólo como la primera Procuradora General de la República, sino como la única agente del Ministerio Público de carrera en asumir el puesto actualmente. Con más de 13 años de experiencia en la institución, la abogada por la UNAM ha ocupado cinco diferentes puestos de alto nivel en la PGR; relacionados con integración y consignación de averiguaciones previas. Ningún ex procurador, por lo menos desde el sexenio de Carlos Salinas, llegó precedido de un perfil similar en el ámbito de la justicia. La llamada "Maestra" inició su carrera en 1988 como defensora de oficio en los juzgados penales de la ciudad de México. Ingresó a la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal donde fungió como MP del Sector Central, juzgados del Reclusorio Oriente, subprocuraduría de Procesos y subdelegación en Coyoacán. En 1997 ingresó a la PGR como Jefe de la Unidad Especial de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Contra la Salud, con el entonces Fiscal Antidrogas Mariano Herrán Salvatti. Cuatro años después, la nombraron coordinadora general de Investigación de la subprocuraduría de Delitos Federales. En ese cargo, la especialista en amparos y juicios orales fue nombrada Fiscal Especial de los casos de Raúl Salinas de Gortari y del homicidio del Cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo. (REFORMA, P.9, ANTONIO BARANDA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 1 DE ABRIL DE 2011

Ve oposición salida por motivo electoral. Senadores del PRI, PRD y PT cuestionaron la renuncia de Arturo Chávez Chávez, como titular de la PGR. Fernando Castro Trenti, vicecoordinador de la bancada del PRI, opinó que el cambio es un desacierto y que obedece a que no se prestó a convertir a la PGR en un órgano de persecución electoral. "Es evidente que la pérdida de la confianza con el Procurador fue porque que no se prestó al manipuleo político-electoral del PAN en las campañas de gobernador, y se acerca la elección presidencial", dijo Castro Trenti. El tema incluso llegó a la tribuna del Senado, donde el coordinador del PT, Ricardo Monreal, pidió a los legisladores no ratificar el nombramiento anunciado por el presidente Felipe Calderón, para colocar como procuradora a Marisela Morales. Monreal lamentó que Chávez haya sido removido o cesado a pesar de que estaba haciendo "un trabajo correcto", por lo que dijo que el Senado debe exigir una explicación sobre las razones que llevaron a la dimisión, ya que el funcionario fue ratificado por los legisladores. (REFORMA, P.9, CLAUDIA GUERRERO)

FCH pide polígrafo para procuradores. Felipe Calderón, presidente de la República, emplazó a los gobernadores a que en abril sometan a exámenes de confianza a todos los altos mandos de las instituciones de seguridad y procuración de justicia. En la 95 Asamblea Ordinaria de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servitur), Calderón dijo que a estas pruebas deberán someterse no sólo procuradores, subprocuradores y secretarios de seguridad pública, sino también los integrantes de las 32 unidades antisequestro. (EL UNIVERSAL, P. A9, JORGE RAMOS)

Ven fines distintos en guerra al narco. Tres cuartas partes de los mexicanos y casi la totalidad de un grupo de líderes de opinión consideran que las acciones de México y de Estados Unidos en la guerra contra las drogas reflejan los intereses de cada país y no objetivos comunes. Al respecto, 17% de los entrevistados opinó que los gobiernos de ambos países están teniendo mucha colaboración en el combate al narcotráfico. Así lo revela la más reciente Encuesta Nacional de Evaluación al gobierno del presidente Felipe Calderón, así como un sondeo realizado a 745 líderes de opinión en varias ciudades del país. De acuerdo con estos estudios, predomina la creencia de que el crimen organizado va ganando la guerra frente al gobierno: así lo manifiestan 53% de los ciudadanos y 63% de los líderes. (REFORMA, P.4, ALEJANDRO MORENO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 